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事前出發準備 

首先要謝謝弘光給我一個這麼珍貴的機會，讓我能來韓國白石大學體驗半

年的交換生活，在大三的時候申請了這次的交換計劃，透過系辦的幫忙順利申

請到了學海飛颺的補助，但因為疫情的緣故韓國學校一直遲遲都沒有消息，本

來已經要做好就業準備的打算了，但在快畢業前聽到韓國學校開放讓我們入學

的消息，又讓我燃起希望，真的很感謝學校人員不斷地幫我們詢問。在做好萬

全準備時，本來因遲遲等不到入學通知所以本來很慌張擔心來不及辦簽證，可

是多虧了系辦的幫忙還是順利出發到了韓國，後來聽學校說韓國那邊寒暑假學

校只工作到中午，所以行政作業速度可能會相對比較慢一些，建議學弟妹可以

提早詢問入學通知的消息才不會到時候太趕。 

關於學校和宿舍周邊環境 

到韓國後白石有派專車去機場接我們，讓我們順利抵達宿舍。我們是三個

人住一間，一學期 60 萬韓幣，電費和暖氣費是需要另外付的，但跟外面租屋

相比其實已經便宜很多了，剛到宿舍什麼都沒有所以我們隔天就到市區的大賣

場添購一些生活用品。宿舍附近生活機能其實蠻好的，走出去一段路就有超商

和一間小超市，學校附近還有很多咖啡店和餐廳，基本上不用擔心沒東西吃，

離學校走路大概 10 分鐘的距離，也不是很遠，再來宿舍出來就有公車站能去

市區和地鐵站（斗井站和天安站都能到），搭車的時間大概只要 15-20 分，也



是很方便。搭公車到市區的話那邊有大創和 emart 能買生活用品，建議可以先

去大創買因為東西比較便宜，emart 就能買一些食物或是大型寢具。 

在我們剛抵達時，白石就有幫我們打理好一些行政上的需求，像是隔天帶

我們去衛生所做 pcr，或是幫我們辦理外國人登入證，但因為韓國行政作業速

度很慢加上出國留學的人很多所以我們等到 10 月才拿到。有問題詢問白石國

際處的負責人他都會回答，不過因為這裡中國留學生比較多所以他們都是用微

信聯絡為主，來之後記得加入他們的微信，不然會錯過蠻多重要的資訊的。 

學校課程介紹 

不知道為什麼這次學校沒有分級考試，但聽說上一次是有的，而且課程是

白石這邊隨機分的，我們也無法自己選課，都是需要學校幫忙選，所以有幾堂

課對沒有韓語基礎的人來說可能會有點吃力。 

我們的主要的課程有 3 堂，主要是韓文課，分成聽說讀，課程也有分等

級，1 最簡單越後面的數字程度越高，我們聽和說的課都是 2，讀是 3，原本我

們還有其他專業課，但因為是全韓文授課加上跟我們系專業不相關所以就退掉

了。因為這邊的課程主要是以韓文授課，像是另一個室友的情況，她當初選了

一堂英文課，但英語課都是韓國學生為主，老師就都是以韓文教學為主。所以

建議如果要選英文課的話可以先主動詢問學校。 

關於課程內容，這裡課堂上的老師都很用心，上課內容很豐富也很有趣，

老師非常認真的教我們，如果不懂也會解釋讓我們理解內容，比起在台灣真的

能學到更多道地的韓文語法和單字，口語部分也是能練習的更多，不過因為我



們課程等級超出我們原本的程度，所以有時候會覺得上課速度蠻快的，會有點

跟不上，下課後就要花比較多時間複習課程內容。 

因為不知道下次來的學生會不會有分級考試，所以想說如果沒有分級考的

話要選這間學校前可能要先衡量一下自己的韓文能力，不然上課應該會聽的蠻

吃力的，課程內容可能也會不好消化，除此之外老師上課的內容和方式都沒有

很大的問題，如果能跟上學習的話應該能學到很多東西！ 

然後白石是沒有學伴制的，如果要認識韓國人可能有點困難，除非去上學

校的專業課或是參與社團才比較有機會。 

結語 

因為很喜歡韓國文化所以決定來韓國念書，雖然本身有一點韓文基礎但來韓國

後韓文真的進步非常多，而且本來很擔心的開銷問題其實也還好，如果有控制

好其實一個月一萬內也能生活，但果喜歡到處跑旅行的話就會花多一點費用，

不過其實也不會太多，我們這裡去首爾地區搭地鐵大概要 2 小時，雖然很久但

搭地鐵可以省下很多交通費用。來這裡特別有感的是韓國的季節變化很明顯，

而且不同的地區有不同的樣貌，每次到新的地方就會覺得很神奇，所以如果對

韓國文化有興趣的話真的很建議學弟妹們可以來體驗韓國的生活。



      

     

    

    


